

## Emotion et solidarité au Centre de secours

La grande famille des pompiers du Loiret a fêté sa patronne en donnant le nom du lieutenant-colonel Gilbert Languille au CSP de Gien.

En se déroulant à Gien, samedi matin, la Sainte-Barbe départementale a pris une dimension particulière. En effet, les pompiers du sud-est du Loiret ont été durement éprouvés cette année avec la disparition du lieutenant-colonel Gilbert Languille, qui fut commandant du Centre de secours principal de Gien à qui l'on a donné son nom.

### Gilbert Languille, un pompier exemplaire

Ce n'est malheureusement pas la seule perte que les pompiers locaux ont enregistrée puisqu'il y a eu celles du capitaine André Becquet, ancien commandant du centre de secours de Châtillon-sur-Loire, et plus récemment celles d'Alban Bahri (Gien) et de Nicolas Saget (Coullons). Aussi y avait-il beaucoup d'émotion et de solennité dans ce rassemblement en présence du préfet de région et du Loiret, Gérard Moisselin, et de Marc Gaudet, vice-président du Sdis (service départemental d'incendie et de secours), représentant le président Eric Doligé, de Jean-Pierre Door, député, Jean-Pierre Sueur, sénateur, de Jean-Pierre Hurtiger, conseiller général-maire de Gien, et du colonel Roche, directeur du Sdis.

Après le passage en revue de la musique de l'Union départementale, qui a assuré les sonneries d'usage, des détachements de pompiers, des jeunes sapeurs pompiers et des unités spécifiques (équipes cynophiles, Grimp...), l'hommage au drapeau et à la flamme prélevée sous l'Arc de triomphe, les autorités ont procédé à une remise de décorations.

Une trentaine de sapeurs pompiers de tous grades et de toutes spécialités, amis aussi des personnels civils, ont reçu la médaille du courage et du dévouement, la médaille pour un certain nombre d'années de service, ou la médaille d'honneur régionale, départementale et communale. Parmi les récipiendaires, le chien « Ourasi » qui s'est particulièrement distingué en opération.

Le préfet, Gérard Moisselin, et les autres personnalités ont accueilli la famille du lieutenant-colonel Gilbert Languille avec laquelle, devant un portrait du disparu, ils ont dévoilé la plaque qui porte son nom et sera apposée à l'entrée du CSP de Gien. C'est lui qui a porté le projet de reconstruction du centre de secours de Gien pendant son temps de commandement de cette unité. Cet hommage a été aussi l'occasion de rappeler les riches qualités humaines et professionnelles de cet homme qui s'était mis au service de la collectivité et qui laisse aujourd'hui un grand vide parmi les siens.

### Réduction du budget de 10 % en trois ans

Dans son discours le colonel Roche a évoqué le bilan opérationnel de l'année. En volume, l'activité est identique à celle de 2009 marquée par une baisse de 14 % liée à la politique d'externalisation de certaines interventions (transfert des destructions d'insectes et des transports de malades non urgents au privé). A noter que le passage de la tempête Xynthia, en février, a entraîné à elle seule 1 600 intervention soit 5 % du total.

Il a annoncé la mise en chantier d'un nouveau système d'alerte avec mise en service en 2012 tandis que le développement du réseau de radio numérique Antares s'étendra sur les trois années à venir. L'objectif est d'avoir des liaisons plus fiables, d'optimiser la distribution des secours, d'améliorer la réactivité des pompiers professionnels ou volontaires.

Par ailleurs un Intranet (Giro, samedi lors de la manifestation) est mis en œuvre avec le département. Il permettra de faciliter les communications interactives entre les centres de secours et les services. Il jouera un rôle conséquent en matière de formation.

De nouvelles constructions de centres de secours sont prévues dans les 5 à 7 ans, celui de Sully-sur-Loire vient d'être achevé. Cette démarche s'ins-



Le préfet, Gérard Moisselin, remet sa décoration au chien Ourasi.

crit dans un programme pluriannuel d'investissement qui prévoit aussi le renouvellement des moyens roulants.

Pour autant le Sdis est, comme d'autres services, invité à faire des économies avec une réduction des dépenses fixées à 10 % sur trois ans.

Marc Gaudet est également revenu sur cette initiative qui a trouvé sa traduction dans le vote du budget du Sdis comme dans celui du Conseil général, la semaine dernière. La mutualisation entre les services du Conseil général et du Sdis apportent des économies d'échelle intéressantes. Elle pourrait être proposée aux Sdis des départements voisins.

En ce qui concerne le programme prévisionnel d'investissement notamment pour les bâtiments, le financement pourrait recourir au partenariat public-privé. Il n'a pas manqué de rendre hommage aux sapeurs-pompiers, notamment volontaires, et à leurs familles rappelant qu'un bon pompier est celui qui revient vivant d'une intervention et les a remerciés pour leur engagement quotidien au service des populations.

Chargé de la sécurité publique, le préfet a indiqué qu'il était « attentif aux travaux des Sdis et aux efforts des collectivités » dans ce domaine. Il a félicité les pompiers pour leur engagement et leur ardeur.

Pour Gérard Moisselin, l'un des gros dossiers de sécurité civile concerne la prévision des crues de la Loire qui nécessite un important travail en amont pour être prêt à tous les niveaux relevant de la prévention et de l'intervention quand elle s'avère nécessaire. Formation, mise à disposition des matériels, procédures sont autant de domaines dans lesquels il convient de travailler inlassablement pour être prêt.

Au cas où...

Martial Poncet



Les personnalités et la famille se recueillent devant un portrait du lieutenant-colonel Gilbert Languille après le dévoilement d'une plaque à son nom que portera désormais le Centre de secours principal de Gien.



Les pompiers du Loiret ont cette année la garde d'une flamme prélevée à l'Arc de triomphe sur la tombe du soldat inconnu. Les mêmes honneurs lui sont rendus qu'au drapeau.